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00:00:00 
Speaker 1: Yo creo que la buena noticia es que cada vez el fenómeno del niño. Las 

expectativas que tenemos de su duración van a ser más cortas. Esperábamos un 

comienzo fuerte el fenómeno hacia el mes de octubre o noviembre. Hoy pensamos 

que ya se va a originar hasta diciembre enero, lo cual hace que sea mucho más 

corto. Por supuesto, habrá un choque temporal en los niveles de precios, pero será 

muy corto y no va a afectar para nada la senda descendente que trae la inflación en 

este año y que esperamos que para el siguiente año siga ese camino de inflación a 

la baja y podamos cerrar el año por debajo de 6% en el 2024. 

00:00:32 
Speaker 2: Usted ha hablado sobre el tema de energía, cómo garantizar de que la 

energía no se vea afectada con las tarifas? 

00:00:37 
Speaker 1: Realmente desde gobierno, desde el Ministerio de Minas y desde el 

Ministerio de Hacienda hemos empezado a desarrollar todo un programa de 

contingencias de financiamiento flexible, con tasas de interés subsidiadas para las 

electrificadas, tanto públicas como privadas, para que puedan afrontar el choque del 

fenómeno del niño y garantizar la sostenibilidad del sistema. 

00:00:56 
Speaker 2: Esos son solo para las comercializadoras. 

00:00:59 
Speaker 1: En principio ha sido para las comercializadoras, para las 

comercializadoras tanto públicas como privadas, y estamos desarrollando todo un 

portafolio financiero para el sector. 

00:01:08 
Speaker 2: Con el tema que se ha hablado del tema de la decisión de la Corte 

Constitucional. El ministro nos decía que el impacto no es tan significativo como para 

pensar en hacer otra reforma tributaria. Entonces, lo que tú querías, como 

recomponer el gasto, ya se ha pensado como más o menos qué sectores o. 

00:01:23 
Speaker 1: Si realmente estamos revisando. Realmente estamos revisando el 

impacto de la norma. Creo que es lo que están haciendo esta semana los equipos 

jurídicos que hasta ahora están siendo notificadas, revisando con todo el detalle la 

sentencia para evaluar el costo que efectivo la caída de regalías y sentarnos a 

analizar cómo vamos a reestructurar el presupuesto del 20 24 a partir de esta 

decisión de la Corte. 

00:01:48 
Speaker 2: Pero no se va a tocar el presupuesto de inversión. 

00:01:51 
Speaker 1: Realmente son temas que estamos revisando con los equipos técnicos. 

Hay unos costos de funcionamiento bastante fijos en el país. La inflexibilidad 

presupuestal en funcionamiento es alta. Sin embargo, eso no quiere decir que 

podamos buscar espacio allí también. 

00:02:05 
Speaker 2: Yo sé que puede ser un poco temprano, pero dicen que el verdadero 
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problema con el tema del presupuesto general va a venir en 2025, porque todo 

apunta a que el servicio de deuda va a ser como de más de 110 millones de pesos y 

el inversión solo habrá espacio como para 70 billones de pesos. Desde el Ministerio, 

como se está empezando a ver esa ese tema y cómo se podría? Pues arreglarlo 

para subir. 

00:02:27 
Speaker 1: No, realmente es muy temprano para hablar del 20 25. Realmente ahora 

estamos pensando en cómo sorteamos el 20 24, continuando una senda de 

responsabilidad macroeconómica, pero cumpliendo los planes de gobierno de 

Colombia, potencia mundial para la vida. 

00:02:41 
Speaker 2: Con el tema de del pago. Todavía queda un trimestre por pagar, tengo 

entendido, porque el gobierno en la asamblea ordinaria que va a hacer no va a pedir 

dividendo extra, entonces hay suficiente caja para hacer ese último pago. 

Corresponde al último trimestre del año pasado. 

00:02:56 
Speaker 1: Hasta este momento se ha ido pagando el trimestre a trimestre. Sin 

embargo, el alto gobierno sigue discutiendo la estrategia para el pago. Ha sido, 

digamos, un compromiso, sobre todo compromiso con Ecopetrol, que también es 

una empresa, una empresa nuestra y en gran parte su sostenibilidad depende del 

GPS y creo que los signos han sido correctos hacia esta empresa pública, la más 

importante del país. 

00:03:18 
Speaker 2: Por qué decía que que el PP quiero también lo ha dicho el ministro, se lo 

comió la reforma tributaria? 

00:03:25 
Speaker 1: Pues realmente nosotros recibimos del Gobierno anterior un hueco muy 

grande en el que sí, desafortunadamente recibimos un hueco muy grande y en el 

marco de la estabilidad macroeconómica se ha venido pagando. Lo que no podemos 

caer es seguir sacrificando recursos de la inversión social, como fue pensada la 

tributaria para seguir pagando el. Por eso estamos discutiendo otras fuentes para 

pagar. 

00:03:48 
Speaker 2: Pero no sido suficiente el incremento de los precios de la gasolina. 

00:03:51 
Speaker 1: El incremento de los precios para la gasolina es para que aquí en 

adelante el hueco del IPC sea más pequeño. Sin embargo, había un saldo 

acumulado, gran parte que se venía desde el gobierno anterior sobre el que también 

hemos tratado de ser responsables. 

00:04:05 
Speaker 2: De dicho que se estaba revisando lo. El tema del precio internacional de 

la gasolina para ver si quedaba un alza o dos alzas en el precio de la gasolina y así 

tiene como más o menos los estimativos para saber si queda una o dos 

incrementos. 
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00:04:17 
Speaker 1: Estamos muy cerca ya de llegar al precio, al precio internacional. Creo 

que realmente todavía no hemos llegado al final, al final del año. Es un tema que 

sinceramente estamos discutiendo y si nos quedan uno o dos incrementos, todavía 

no tengo noticias del tema. Bueno, yo creo que cuando miramos la macroeconomía 

en términos de la inflación, tenemos una inflación que viene comportándose a la 

baja. Todavía tenemos un desempleo en unos niveles aceptables. Por supuesto que 

la última semana tuvimos un dato inesperado de crecimiento económico, pero que 

está, digamos, en la trayectoria de la de la desaceleración que esperábamos para 

este final del año y para el siguiente año. Una aceleración, una desaceleración que 

es parte de un proceso de ajuste. Pero la buena noticia es que nosotros. Para el 

2023, un crecimiento positivo entre el uno y el 1.5%. Esperamos que en ese rango 

pueda estar el crecimiento económico del país. 

00:05:10 
Speaker 2: En la región hay un reto y todavía está vigente y es cómo los estados, los 

países, los territorios, pueden sopesar el peso de la pandemia. Colombia hizo bien el 

ejercicio, Cómo se ha comportado en términos macroeconómicos? 

00:05:23 
Speaker 1: Yo creo que en relación a los grupos de países de la región. En 

comparación 20 33 respecto al 20 19. Colombia está por encima del promedio de la 

región. También hay algo cierto y es que el año 2022 tuvo un crecimiento tan 

significativo que al compararlo con este es muy pequeño. Es lo que los economistas 

llamamos el efecto hacia el crecimiento. Lo comparo usualmente respecto al año 

anterior y si el año anterior fue un crecimiento muy grande, pues crecer mucho más. 

Es más difícil. Realmente tener crecimientos como los del 20 22 no son las 

trayectorias normales de las economías, sino fue más bien un efecto rebote de 

pandemia y que hoy vivimos un poco como el desinfle, ese efecto rebote. Sin 

embargo, cuando vemos los datos de desempleo, los datos de exportaciones, pues 

también vemos unas buenas señales para el país. Por supuesto, en el marco de una 

desaceleración global y de un año 2024, donde el crecimiento, según todas las 

proyecciones que tenemos, también está por debajo del dos, pero en un margen 

positivo. 

00:06:19 
Speaker 2: Dentro de las proyecciones. Hay algunos analistas que dicen que pueden 

bajar las tasas de interés para fin de año. Es posible. 

00:06:25 
Speaker 1: Nosotros somos optimistas, dado que la inflación ha venido sucediendo. 

De hecho, desde el Ministerio de Hacienda en las Juntas del Banco de la República 

hemos insistido frecuentemente en que deben bajar las tasas más rápido y las tasas 

bajan rápido. Fundamentalmente es porque la inflación está cediendo. Nosotros 

creemos que es el momento de hacerlo y sobre todo, que las tasas de interés como 

principal precio macroeconómico será una referencia fundamental para atraer 

inversión y atraer todo el proceso de recuperación de la economía. 

00:06:51 
Speaker 2: Ese ministro aprovechó la oportunidad también para preguntarle sobre su 

ejercicio en la parte pública. Usted es un enamorado de los números. Estudió un 
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doctorado justamente en esta área, pero pasó también de la investigación y de la 

docencia a un área más gerencial, a tomar decisiones. Cómo ha sido ese día a día? 

Justamente con los diferentes sectores que hace parte de la economía colombiana. 

00:07:13 
Speaker 1: Bueno, yo creo que realmente cuando uno está en la gerencia pública es 

importante conversar con los diferentes actores. También tener un poco de 

pragmatismo. A veces los tiempos de la academia te dan para pensar lento, te dan 

para escribir. Los tiempos de la gerencia pública requieren, requieren pensar rápido. 

Sin embargo, una buena formación académica al final, pues permite tomar unas 

buenas decisiones de de política. Y creo que ha sido interesante la experiencia, la 

relación con el Congreso de la República y también un poco retroalimentar la 

realidad. Cuando uno es académico también le nutre mucho su vida profesional. 

00:07:50 
Speaker 2: Nosotros para finalizar, rompemos algunos esquemas justamente con el 

área pública y privada, porque en el área privada se habla mucho de digitalización, 

activos en la nube y en lo público. A veces ese proceso ha costado un poco 

adaptarse, digamos, a esas narrativas que se manejan en la empresa privada. Cómo 

percibe usted ese cambio que se está haciendo? Tal vez de digitalización y de 

cambio de activos físicos a digitales? 

00:08:14 
Speaker 1: No, yo creo que en la gerencia pública hoy también estamos en todo un 

proceso de avance de la digitalización. De hecho, nuestro principal sistemas de pago 

del país es un sistema 100% digital. En el Plan de desarrollo de se creó un artículo 

para promover un sistema de pagos únicos alrededor de una moneda digital 

colombiana en un sistema de pagos únicos, y yo creo que en general, cada vez más 

gran parte de las entidades políticas de papel cero inserción en las redes y demás. 

Se da por supuesto un ritmo mucho más lento por las normas y las leyes que que 

exigen algunos procedimientos. Sin embargo, creo que el Estado colombiano en 

modelos de gestión pública y de sistema financiero público es ejemplo la región, 

como lo dicen todos los del Banco Mundial y el Fondo Monetario. Colombia es un 

referente en la región, en los sistemas de información financiera públicos. 

00:09:01 
Speaker 2: Colombia Potencia de la vida. 

 


